

Bien sûr, une économie nord-américaine plus forte et plus dynamique élargirait les débouchés de tous nos partenaires commerciaux, y compris les dynamiques économies du bassin du Pacifique. Un nouvel accord de commerce avec les États-Unis pourrait offrir aux investisseurs au Canada un accès garanti à un marché de plus de 275 millions de personnes.

Notre Stratégie nationale du commerce recense clairement la région du Pacifique comme une région prioritaire. Elle a entraîné des mesures concrètes de notre part, comme l'ouverture de nouveaux bureaux à Auckland, à Osaka et à Shanghai. Il m'a fait grand plaisir de visiter personnellement plusieurs pays de la région, et j'en ai profité pour promouvoir activement le commerce et l'investissement; j'y ai aussi vécu les expériences plus étonnantes qui attendent un ministre des Affaires étrangères.

Mon collègue, le ministre du Commerce extérieur, qui représente cette ville au Parlement et qui est née à Shanghai, attache bien sûr une grande priorité à nos relations avec la région du Pacifique, tout comme notre Premier ministre, qui a visité le Japon, la Chine et la Corée en mai après le Sommet économique de Tokyo.

Nous participons aux Conférences sur la coopération économique avec la région du Pacifique depuis que le processus a été lancé à Canberra, en 1980. J'ai fondé le Comité national canadien de la coopération économique avec la région du Pacifique en octobre de l'an dernier, et plusieurs illustres Canadiens du monde des affaires, du milieu universitaire et du secteur public siègent à ce Comité. Vous comprendrez ma fierté lorsque je vois avec quel dévouement Eric Trigg, ses collègues et son impressionnante équipe de bénévoles contribuent à garantir le succès de cette conférence. Je félicite également M. Trigg et le Comité national canadien pour avoir sensibilisé les Canadiens à l'importance de la coopération économique avec la région du Pacifique.

L'intérêt pour la coopération économique avec la région du Pacifique s'est intensifié, non seulement au Canada, mais ailleurs dans la région du Pacifique, surtout depuis l'excellente réunion organisée par la Corée l'an dernier. Pour que la coopération économique avec la région du Pacifique soit vraiment un succès, nous croyons que les six nations qui comprennent l'ASEAN doivent être complètement engagées dans le processus. Et j'espère que la présence de M. Subroto à la table d'honneur ce soir ainsi que la première participation de Brunei augurent bien pour